

Viernes 04 de Septiembre del 2009

Última modificación 04.09.2009

El Financiero Critican basar la recuperación económica en depreciar al peso Clara Zepeda Hurtado El planteamiento que hace el Ejecutivo en su Tercer Informe de Gobierno, sobre que la depreciación del tipo de cambio será uno de los factores que sustentará una reactivación acelerada, no debe ser un elemento para recuperar la competitividad y el crecimiento de la actividad productiva, afirmaron analistas. El gobierno federal anticipa que cuando la economía de Estados Unidos se recupere, las exportaciones se incrementarán, apoyándose en el hecho de que el peso seguirá golpeado, consideró Gabriela Shiller, analista financiera de Base Internacional Casa de Bolsa. Balanza neta de divisas se desploma Eduardo Jardón La balanza neta de divisas en México será positiva en 2009, pero su monto resultará significativamente inferior al del año anterior. Medido como la variación de las reservas internacionales netas, se estima que este indicador será de mil 627 millones de dólares, por debajo de los siete mil 450 millones de 2008. La diferencia es inferior en cinco mil 823 millones de dólares, 78 por ciento menos. Esto se debe a menores flujos de divisas al país por diversos rubros, como remesas, exportaciones netas de petróleo, turismo e Inversión Extranjera Directa (IED), lo que explica, en parte, las presiones en el tipo de cambio. Se consolida recuperación económica durante agosto Viridiana Mendoza Escamilla La recuperación de la economía mexicana se consolidó en agosto, con un segundo avance mensual por arriba de la línea de 50 puntos en los indicadores Manufacturero y No Manufacturero del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Durante agosto, el Indicador IMEF Manufacturero alcanzó 51.5 puntos, su valor más alto en los últimos 12 meses, en línea con el avance del ISM Manufacturero en Estados Unidos, que registró 52.9 puntos en el mismo mes. De acuerdo con el IMEF, el avance de 1.3 puntos en el Indicador Manufacturero confirma que el periodo más difícil de la crisis en producción quedó atrás. Fondos de capital privado: una opción viable Víctor Esquivel Aunque los volúmenes son menores, debido al entorno recesivo, los fondos de capital de riesgo todavía esperan invertir en América Latina, principalmente en Brasil y México, como lo demuestra la Encuesta Anual sobre Capital Privado en América Latina 2009, realizada por KPMG a 110 grupos de interés de capital privado. Los fondos de capital privado (capital de riesgo o venture capital) se han confirmado como una fórmula exitosa para potenciar el crecimiento de empresas medianas e incluso pequeñas, a las que inyectan no sólo dinero, sino también experiencia, tecnología y mejores prácticas. Su contribución a la administración y las finanzas hace la diferencia respecto del financiamiento convencional que se concentra en el pago del crédito y los intereses, y se desliga del progreso del negocio. Existen fondos de capital privado que son propietarios de grandes empresas y otros más pequeños o especializados en diferentes áreas. Preocupa a IP depreciación del peso Isabel Becerril El sector privado del país está preocupado por la volatilidad que presenta el tipo de cambio, principalmente por los efectos que puede tener en la inflación y su repercusión en el aparato productivo. Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), explicó que la volatilidad que presenta la paridad cambiaria se debe a que los mercados están inquietos por las discusiones que se han presentado en el país en torno a la crisis. "Esperemos que entiendan que dentro de esas discusiones se van a presentar diferentes ideas, muchas propuestas y caminos para la solución de los problemas económicos del país", a través de un debate democrático. Cierran 8 mil empresas en el DF, en el primer semestre (Isabel Becerril) En el primer semestre la capital del país registró el cierre de más de ocho mil 500 negocios establecidos. En enero había 350 mil y en junio ese número bajó 2.4 por ciento, en su mayoría de giros comerciales y de servicios. Laura Velázquez Alzúa, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Distrito Federal, informó que esas empresas cerraron porque no tenían para sostener sus propias finanzas. Entrevistada en el marco del anuncio de la elaboración de la Corona de la Independencia por parte de la industria panificadora, la funcionaria adelantó que el lunes será anunciado el plan de apertura rápida de negocios del gobierno capitalino. Para facilitar ese proceso serán modificadas nueve leyes: la de Desarrollo Urbano, la Ambiental, de Protección Civil, de Filmaciones, de Establecimientos Mercantiles, de Fomento para el Desarrollo Económico, de Procedimiento Administrativo, de Residuos Sólidos y de Celebración de Espectáculos Públicos. Encarecen alimentos por sequía Héctor A. Chávez Maya La sequía que se vive en el país ha comenzado a presionar los precios de los alimentos, y como consecuencia en las centrales de abasto de Monterrey, Guadalajara y la ciudad de México ya se reportan incrementos de entre 100 y 400 por ciento en productos como chile, cebolla, tomate, aguacate, papaya y naranja. Alfredo Neme Martínez, presidente de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto, añadió que los productos importados también registran alzas de entre 30 y 400 por ciento, principalmente en aguacate. "Vamos a seguir teniendo precios altos. La sequía ya está pegándonos y desafortunadamente el panorama es que seguirán subiendo, y lo peor de todo es que el gobierno no ha hecho nada para apoyar a los consumidores de bajos ingresos." Desplome de la producción manufacturera en 29 estados La caída de la producción manufacturera en mayo se manifestó en 29 de las 32 entidades del país, en seis de las cuales el deterioro se presentó desde abril. Sólo Campeche, Tabasco y Chiapas tuvieron aumentos. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revela que estados como Chihuahua, Morelos y Tlaxcala, que tienen una fuerte actividad maquiladora, tuvieron retrocesos anuales desde 2007. Los datos apuntan que la caída de la demanda externa y la debilidad del mercado interno han frenado el desempeño del sector. Incluso, industrias que observaron fuertes afectaciones por la recesión económica, como la automotriz, propiciaron un desplome en la producción. El Reforma Sube desempleo en EU a 9.7% Washington DC, Estados Unidos (4 septiembre 2009).- El desempleo en Estados Unidos aumentó en agosto a 9.7 por ciento, el más alto desde 1983, pese a que la pérdida de empleos se desaceleró más de lo previsto, según cifras oficiales publicadas este viernes. Según datos corregidos de variaciones estacionales, la primera economía del mundo perdió 216 mil puestos de trabajo netos, contra 276 mil en julio y 463 mil en junio, indicó el Departamento de Trabajo estadounidense en su informe mensual sobre empleo que mostró que el mercado laboral sigue frágil. Los analistas preveían una tasa de desempleo de 9.5 por ciento, luego que en julio bajó a 9.4 por ciento y esperaban una pérdida de 225 mil puestos de trabajo. Afecta fortaleza de dólar a petroprecios Londres, Gran Bretaña (4 septiembre 2009).- El petróleo caía por debajo de 68 dólares el barril este viernes, afectado por un dólar

más fuerte tras un dato que mostró que la tasa de desempleo subió en Estados Unidos a su nivel más alto en 26 años, pero la pérdida de empleos disminuyó. El crudo estadounidense cedía 16 centavos, a 67.80 dólares el barril. El crudo Brent de Londres perdía 47 centavos, a 66.65 dólares. "Tuvimos este movimiento ligeramente a la baja, apoyado en el dólar. El dólar borró las pérdidas previas y está subiendo", dijo Andrey Kryuchenkov, analista de VTB Capital. "Las cifras estuvieron en línea", señaló Kryuchenkov sobre el dato de desempleo en Estados Unidos. Cotiza dólar menudeo a 13.62 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (4 septiembre 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra descensos ante un reporte de empleo mixto en Estados Unidos y debido a que algunos intermediarios se deshacen de sus posiciones en dólares por el fin de semana largo en Estados Unidos. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.17 pesos y se vende en 13.62 pesos, 5 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.51 pesos y se vende en 13.54 pesos, 10.2 centavos menos respecto al cierre anterior. Exhorta FMI aplicar planes anticrisis Berlín, Alemania (4 septiembre 2009).- El director general del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, exhortó el viernes a los dirigentes del planeta a formular estrategias claras para salir de la crisis, y consideró que la reforma de regulación financiera no avanza lo suficientemente rápido. "La economía mundial parece estar emergiendo al fin de la peor recesión que hayamos conocido" declaró el jefe del FMI en un discurso en Berlín titulado "Mas allá de la crisis: crecimiento duradero y estabilidad del Sistema Monetario Internacional". Strauss-Kahn consideró sin embargo que la recuperación será relativamente lenta e incluso se refirió a una "recuperación sin empleos", según un texto de su discurso entregado previamente a la prensa. Abre Bolsa Mexicana al alza Sandra Reyes Ciudad de México (4 septiembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra incrementos moderados siguiendo a los mercados estadounidenses y después del reporte de empleo dado a conocer en Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 167.94 unidades, un repunte de 0.06 por ciento, es decir, 17.86 puntos. En la BMV, el volumen de operación es de 21.7 millones de acciones con un importe de 541 millones de pesos. Entre las emisoras que registran ganancias resaltan: HOGAR B, con 3.14 por ciento; KOF L, con 2.56 por ciento; GEO B, con 1.84 por ciento; GRUMA B, con 1.58 por ciento; HOMEX *, con 1.50 por ciento. Mientras que entre las emisoras que registran pérdidas destacan: CIE B, con 1.71 por ciento; PEÑOLES *, con 1.46 por ciento; SORIANA B, con 1.39 por ciento; TELINT L, con 0.93 por ciento; CODUSA *, con 0.86 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171075.html> Cae recaudación, pero gastan más Jorge Ramos y Ricardo Gómez A pesar de mostrar una caída en la mayoría de los rubros de ingreso, el gobierno federal incrementó 2.5% el gasto en servicios personales, es decir, en salarios, durante el primer semestre de este año. De acuerdo con el documento Información de Finanzas Públicas y Deuda Pública enero-julio de 2009, el gasto en servicios personales se incrementó en 35 mil 451 millones de pesos, al pasar de 412 mil 612 millones de pesos en el primer semestre de 2008 a 448 mil 63 millones de pesos en el mismo periodo del presente año. IVA e ISR, impactados En general, en el lapso enero-julio de 2009, comparado con el mismo periodo de 2008, el rubro "ingresos presupuestarios" cayó 8% en aspectos como Impuesto Sobre la Renta (ISR) e Impuesto al Valor Agregado (IVA), principalmente; sin embargo, en el renglón de servicios personales informa de un aumento de 2.5% y en general el gasto neto pagado del gobierno creció 6.8 puntos porcentuales. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/63339.html> ONU urge a acelerar esfuerzos ambientales GINEBRA (Reuters y EFE).— El secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, pidió ayer que se aceleren los trabajos de un nuevo tratado sobre el clima para evitar lo que calificó de un desastre económico y un aumento en el nivel del mar de hasta dos metros para finales de siglo. Ban dijo que las emisiones de gases invernadero, provenientes principalmente de la quema de combustibles fósiles, están aumentando con rapidez. "Nuestro pie está pegado al acelerador y nos dirigimos a un abismo", precisó. "No podemos permitirnos un progreso limitado. Necesitamos un progreso rápido", dijo en una conferencia en Ginebra en la que participan, desde el lunes y hasta hoy, 155 países, que dialogan sobre las negociaciones para un nuevo tratado de la ONU para combatir el calentamiento climático, que está previsto que se acuerde en otra cumbre en diciembre en Copenhague. Su proyección de aumento de nivel del mar está por encima de los entre 18 y 59 centímetros que dio en 2007 el comité de expertos de la ONU <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73327.html> Incumple Pemex sus metas, dice la Sener Jorge Ramos y Ricardo Gómez Petróleos Mexicanos (Pemex) presenta un deterioro en su situación financiera y un incumplimiento de metas, de acuerdo con la Secretaría de Energía (Sener). En medio de las versiones de un supuesto distanciamiento con Pemex, la Sener sostiene en sus observaciones generales que la paraestatal ha incumplido con sus metas y deberá explicar en próximos informes las causas por las cuales el desempeño operativo anual no se ha traducido en mejores resultados y las medidas que toma al respecto, menciona un documento entregado ayer al Senado por la secretaría a cargo de Georgina Kessel. El cumplimiento de metas de Pemex, destaca, debería incidir favorablemente en sus resultados financieros, "lo cual no se ha observado", según comentarios de Sener al Informe de Avance del Programa para Incrementar la Eficiencia Operativa en Pemex y Organismos Subsidiarios. En este sentido, "se requiere que en los siguientes informes la paraestatal profundice en el análisis de las causas por las cuales el desempeño operativo actual no se ha traducido en mejores resultados y las medidas que se están tomando al respecto". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73328.html> Estiman que del lado mexicano también hay megayacimientos Noé Cruz Serrano Los ocho descubrimientos hechos en el año de yacimientos petroleros más relevantes del lado estadounidense del golfo de México, es una señal de que la cuenca del lado mexicano tiene un enorme potencial. Ingenieros de Petróleos Mexicanos (Pemex) aseguraron que habrá de tomar en cuenta los hallazgos realizados por las empresas Anadarko, Murphy Oil, Chevron, Repsol, Maersk, British Petroleum, Shell y New Field Exploration en los límites marítimos estadounidenses para tomar la decisión de intensificar los trabajos en la región conocida como Cinturón Plegado de Perdido, en México. Información de la Energy Information Administration, dependiente del Departamento de Energía de EU, y reportes de estas petroleras muestran que entre el 2 de febrero y el 1 de septiembre se han descubierto en el golfo de México del lado estadounidense los campos Samurai

Prospect, Heidelberg Prospect, Shenandoa Discovery Well, Buckskin Find, Puma-4, Vicsburg Prospect, Pyreenes on Garden Banks y Tiber. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73321.html> La economía muestra ya una mejoría José Manuel Arteaga La recuperación económica en México es un hecho, confirmó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Al presentar su indicador del Entorno Empresarial Mexicano (IIEEM), añadió que la fase de contracción de la actividad manufacturera y comercial en nuestro país concluyó en el primer semestre del año. Al respecto, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) afirmó que la economía mundial se dirige a una recuperación más rápida de lo previsto, aunque su ritmo probablemente seguirá modesto durante algún tiempo. “La recuperación parece inminente para la economía de la OCDE en general, pero es importante no confiarse”, dijo el economista jefe de la OCDE, Jorgen Elmeskov. El Tec de Monterrey advirtió que aún habrá sectores con tasas de contracción y un mercado interno que aún no se recupera <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73332.html> Caen las utilidades de Sofoles: CNBV Romina Román Pineda La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que al segundo trimestre del año, las utilidades de las Sociedades Financieras de Objeto Limitado (Sofoles) sumaron 22 millones de pesos (mdp), esto es, una caída significativa respecto a los 872 mdp que se reportaron en igual periodo de 2008. El índice de morosidad del sector financiero se incrementó de 7.53% a 8.72%, mientras que el de cobertura de cartera vencida disminuyó de 42.90% a 42.77% en el mismo periodo. En el segundo trimestre, la cartera total de las Sofoles disminuyó 1.27%, al pasar de 127 mil 337 mdp al cierre de marzo de 2009 a 125 mil 718 mdp a junio. A su vez, el rendimiento sobre los activos (ROA) acumulado disminuyó de 1.38% en junio de 2008 a 0.03%, mientras que el rendimiento sobre el capital (ROE) representó un descenso de 12.66% a 0.29%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73330.html> Crudo liga pérdidas superiores a 6% Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo por cuarto día consecutivo registró un comportamiento a la baja, en donde acumula una pérdida de 6.63%, lo que significa una disminución de 4.82 dólares, debido a la incertidumbre que existe en torno a qué tan rápido será la reactivación de la economía de Estados Unidos. En las operaciones de este jueves, los futuros del West Texas Intermediate (WTI) reportaron un precio de 67.92 dólares por barril; comparado con las últimas negociaciones de la sesión anterior (68.05 dólares), significa una contracción de 0.13 dólares, equivalente a menos 0.19%, mientras el crudo Brent de Londres finalizó en un valor de 67.12 dólares por barril, respecto al cierre anterior, representó una disminución de 54 centavos, lo cual resultó en una baja de 0.80%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/03/petroleo-finaliza-ligera-perdida> Petróleo finaliza con ligera pérdida Los precios del petróleo carecieron de impulso en Londres y Nueva York, perdiendo unos centavos, en el marco de la estabilidad del mercado bursátil e indicadores poco estimulantes antes del informe mensual sobre empleo en Estados Unidos. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre terminó en baja de 9 centavos a 67.96 dólares, en relación al cierre del miércoles. En Londres, el Brent del mar del Norte con igual vencimiento bajó 54 centavos, cerrando en 67.12 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/03/bmv-cierra-ganancias> BMV cierra con ganancias La Bolsa Mexicana de Valores finalizó este jueves en terreno positivo, apoyada en las ganancias de la minorista Walmex, pero en un mercado que permaneció atento al comportamiento de Wall Street, luego de la divulgación de una serie de datos económicos mixtos. El principal índice de la bolsa, el IPC, subió 0.70%, para cerrar en 28,150.09 puntos. Los títulos de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, ganaron 1.14%, a 47.02 pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/03/peso-cierra-perdidas> Peso cierra con pérdidas La moneda mexicana finalizó con una depreciación de 0.26% según el precio final del Banco de México, al verse afectada por cifras mixtas de la economía estadounidense. A su nivel referencial a 48 horas, la moneda mexicana retrocedió 3.50 centavos a 13.6270/13.6350 unidades por dólar. Según datos del Banco de México, el peso osciló durante la jornada entre 13.5510 y 13.6350 unidades por dólar. Al inició de la jornada, el repunte que presentó la Bolsa de Shanghai, que ganó 4.79% luego de que un regulador de valores dijo el miércoles a última hora que el mercado luce saludable y se comprometió a mantenerlo estable, llevó a algunos inversionistas a buscar ofertas luego de un desplome de 22% en agosto. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/04/crudo-firme-opera-arriba-lo-us68> Crudo firme; opera por arriba de lo US68 Londres.- El petróleo operaba a más de U\$68 el barril en una sesión relativamente tranquila, mientras los inversores asimilaban el dato de empleo de Estados Unidos para obtener alguna señal sobre la salud de la mayor economía del mundo. "Hoy estamos viendo operaciones sin rumbo antes del reporte de empleo de Estados Unidos", "El gran tema es que un montón de indicadores económicos han mostrado mejoras, excepto los números del empleo, y las altas cifras de desempleo son malas para la demanda de petróleo en general", dijo Tony Nunan, gerente de riesgos de Mitsubishi Corp. en Tokio. El Departamento de Trabajo de Estados Unidos informó que los empleadores estadounidenses eliminaron 216,000 empleos en agosto, menos de lo esperado por los economistas, mientras que la tasa de desempleo subió a máximos en 26 años. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/04/fmi-eleva-previsiones-expansion-economia-global> FMI eleva previsiones para expansión de economía global El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza sus proyecciones para el producto interno bruto global y de las economías más avanzadas en el 2009 y el 2010, de acuerdo con un documento al que Reuters tuvo acceso el viernes. Ahora el FMI proyecta que la economía mundial se contraerá el 1.3% en el 2009, frente a una estimación previa de una caída de 1.4%, y que en el 2010 crecerá el 2.9%, una revisión al alza desde el cálculo anterior de 2.5 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/03/indicadores-imef-sugieren-fin-recesion-mexico> Indicadores de IMEF sugieren fin de recesión en México La severa recesión en México parece haber terminado, tanto en la industria manufacturera de exportación como en la actividad de los comercios y los servicios, dijo una importante agrupación financiera. Los índices económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) subieron en agosto a sus mayores niveles en un año, lo que sugiere el fin de la fase de contracción económica. El índice manufacturero subió a 51.5 puntos en agosto desde los 50.2 puntos del mes previo, en tanto que el no manufacturero -que mide la actividad de comercios y servicios- llegó a 51.3 puntos en agosto, contra 50.1 puntos de julio. Sin embargo, el IMEF dijo en su boletín mensual que para confirmar la

tendencia y el fin de la recesión, "es necesario contar con varias lecturas consecutivas de los indicadores" por encima de los 50 puntos <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/03/economia-eu-podria-%E2%80%9Crecaer%E2%80%9D-2010-especialista> Economía de EU podría "recracer" en 2010: especialista Para Martín Regalia, economista en jefe de la Cámara de Comercio de EU, la recuperación económica en ese país "podría caer" a mediados del 2010, una vez que los efectos del paquete de estímulos comiencen a menguar. En un artículo publicado en el Wall Street Journal, Regalia consideró que la reacción que muestra la economía a la desaceleración "es diferente a la que esperábamos". El economista estimó que la EU crecerá a un ritmo anual de cerca del 2.5% en el tercer trimestre y que posiblemente lo haga a una tasa de hasta el 3% en el cuarto trimestre.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/03/cnc-pide-apoyos-10000-millones-comercializacion-maiz> CNC pide apoyos por \$10,000 millones para comercialización de maíz La Confederación Nacional Campesina (CNC) pidió al gobierno federal apoyos por más de \$10,000 millones para la comercialización de cosechas excedentes de maíz. Durante una reunión entre el dirigente de esta central, Cruz López Aguilar, y miembros de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, se estableció que esos recursos también se usarían para aumentar el ingreso objetivo de ese producto. Asimismo, se planteó que se buscaría institucionalizar la agricultura por contrato y estimular la reconversión productiva del grano. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/03/se-enfria-comercio-medidas-proteccionistas-omc> Se enfría el comercio por medidas proteccionistas: OMC

La Organización Mundial del Comercio debe mantenerse alerta sobre el proteccionismo, mientras las pérdidas de empleo siguen aumentando tras la crisis global, dijo el jueves el director general de la institución, Pascal Lamy. Muchos países han levantado barreras comerciales -en su mayoría ajustadas a las reglas de la OMC- para contrarrestar la crisis, señaló Lamy antes de un encuentro de ministros de Comercio para intentar avances en la Ronda de Doha. "Ninguna de ellas hasta ahora a generado una cadena de represalias, pero no se puede negar que han tenido cierto efecto de enfriamiento sobre el comercio", dijo en un evento organizado por la principal cámara empresarial de India. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=economia&article=028n1eco> La deuda del gobierno llegó a \$4.5 billones; duplica la de 2000 Roberto González Amador El total de compromisos de deuda del gobierno federal llegó en junio de este año a 4 billones 515 mil 380 millones de pesos, cantidad que prácticamente duplicó a la registrada en 2000, al comenzar los gobiernos del Partido Acción Nacional (PAN), y que, en términos comparativos, equivale a 40 por ciento del valor total de bienes y servicios producidos por la economía nacional en un año, indicó información oficial. Mientras el gobierno federal baraja la posibilidad de contratar mayor deuda el siguiente año para hacer frente a un "boquete" en las finanzas públicas para 2010, calculado en 300 mil millones de pesos, datos oficiales difundidos esta semana dieron cuenta de un creciente endeudamiento de los sectores público y privado, que se ha convertido en factor adicional de presión en la cotización del peso frente al dólar.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=economia&article=031n2eco> Advierten industriales sobre riesgo de encarecimiento de maíz y tortilla Susana González G. Pese a las reservas de maíz que se tienen de la pasada cosecha de Sinaloa, existe el riesgo de que el precio del grano y de la tortilla vuelva a subir si el gobierno federal no toma las medidas necesarias y precautorias para garantizar que fluya el abasto hacia molineros y nixtamaleros, advirtió Antonio de la Torre, presidente de la Unión Nacional de Industriales de la Masa y la Tortilla (UNIMT). Recordó que en la llamada crisis de la tortilla, ocurrida a principios de 2007, las reservas de maíz blanco eran suficientes, pero las empresas comercializadoras acapararon el grano para encarecerlo y no lo sacaron al mercado hasta que las autoridades autorizaron más importaciones.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=estados&article=033n1est> Piden declarar zona de desastre 185 mil hectáreas de Guanajuato Carlos García, Luis A. Boffil, Ernesto Martínez y Javier Salinas El gobierno de Guanajuato solicitó al federal declarar ese estado zona de desastre natural por la sequía, que ocasionó que se perdieran 185 mil hectáreas de cultivos, informó el gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez. El mandatario anunció que el lunes se entregarán 250 millones de pesos en apoyos federales y estatales a 50 mil campesinos que perdieron sus siembras. Añadió que se entregarán 900 pesos por hectárea siniestrada, y semillas de garbanzo y avena para resiembra.

Además, a quienes hayan perdido sus siembras no se les cobrarán los créditos del Programa de Insumos Baratos. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=estados&article=033n2est> Queiebran 25 mil ganaderos en Veracruz Andrés T. Morales, corresponsal Jalapa, Ver., 3 de septiembre. Este año se han declarado en quiebra unos 25 mil productores de leche del estado que no tienen convenios de compraventa con empresas transnacionales, y han vendido o sacrificado sus hatos, pues el precio del producto cayó y el gobierno no protege al sector, informó el presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche (FNPCL), Álvaro González Muñoz. Sostuvo que producir un litro de leche cuesta 5.20 pesos, pero a puerta de corral Liconsa y otros compradores sólo pagan de 4.20 a 4.70 pesos. "Es decir, hay una pérdida acumulada de entre 50 centavos y un peso, que a largo plazo hace insostenible la producción", dijo en conferencia de prensa. Recordó que Liconsa elevó de 300 millones a 640 millones de pesos sus compras de leche a productores mexicanos este año, pero el precio sigue deprimido.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=042n2soc> La crisis alimenta la desigualdad de género: IPN Carolina Gómez Mena Enrique Villa Rivera, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN) afirmó que la crisis económica mundial retrasará el progreso hacia la igualdad entre sexos, al crearse obstáculos para el empleo de la mujer. Durante la firma de un convenio de colaboración entre el IPN y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), presidido por Perla Bustamante Corona, precisó que según la Organización Internacional del Trabajo el desempleo mundial podría alcanzar entre 6.1 y 7 por ciento para los hombres y 6.5 y 7.4 por ciento para las mujeres, por lo cual, dijo, "muchas de ellas seguirán confinadas en empleos inseguros y a menudo no remunerados".

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/04/index.php?section=sociedad&article=042n3soc> Invertir en nuevas tecnologías, opción para México; elevaría 5.2% el PIB Emir Olivares Alonso Las tecnologías de la información y comunicación (TIC) son

una oportunidad para que México catapulte su economía ante la actual crisis financiera, por lo que el país debe impulsar una agenda digital agresiva que le permita competir con otras naciones, aseguró el secretario general de la UNAM, Sergio Alcocer Martínez de Castro. Durante la presentación del libro 50 años de cómputo en México, detalló que diversos estudios muestran que si México aumentara 10 por ciento la penetración de computadoras personales en los hogares, en seis años –tiempo de vida útil de esta tecnología– el país incrementaría 5.2 por ciento su PIB, esto representa 175 mil millones de pesos, equivalente al doble del presupuesto de la Secretaría de Salud federal y poco más de diez veces de lo que el Estado invierte en ciencia y tecnología.